

El sistema público de salud en la UCI

Señor Director:

Queremos expresar nuestra profunda preocupación por la crisis que atraviesa el sistema de salud pública en nuestro país. Durante el último año hemos sido testigos de un alarmante agravamiento de los problemas de salud de la población, evidenciado no solo por el aumento en las listas de espera, sino también por el incremento significativo de los tiempos que deben esperar los pacientes por una atención.

Las incongruencias en los datos, junto con las alarmantes condiciones que enfrentan los hospitales —como la escasez de insumos, las filtraciones de agua y los problemas de seguridad—, son indicadores de la crítica situación. Más recientemente, dos hechos han subrayado la gravedad de la situación: el aumento de la deuda de los hospitales en un 147% y el comentario de la ministra, quien advirtió que el presupuesto actual es insuficiente para cubrir los gastos de los hospitales hasta fin de año.

No se trata únicamente de un problema de recursos; la realidad es que el presupuesto de salud ha aumentado significativamente cada año en comparación con el resto del presupuesto, pero la productividad hospitalaria aún no recupera los niveles previos a la pandemia: las cirugías se encuentran en -15% y los egresos hospitalarios en -6%. Los fondos asignados para salud deben ir enlazados a indicadores de resultados, lo que incide en una mejor gestión y una mayor transparencia.

Los comités técnicos de la comisión de Salud del Senado han destacado la urgencia de implementar reformas necesarias en el sector

público de salud, tanto en lo que respecta a los prestadores de salud como a Fonasa. Sin embargo, hasta la fecha, las respuestas por parte de las autoridades han sido insuficientes.

Es imperativo que la autoridad no solo aborde de manera urgente los problemas de salud que afectan a tantos ciudadanos, sino que también impulse las reformas necesarias para garantizar una atención adecuada y justa para que millones de personas reciban la atención que necesitan.

¿Qué están esperando para actuar? ¿Acaso no ven la gravedad de la situación? Los ciudadanos merecen respuestas y soluciones.

PAULA DAZA

Directora ejecutiva CIPS-UDD

ENRIQUE PARIS

Presidente IPSUSS-USS